

En Orihuela, un mes. 0,50 pts.  
Fuera, un trimestre. . . 1,75 »  
Número suelto. . . . 0,15 »  
Anuncios y comunicados, á  
precios convencionales y pagos  
adelantados.

En la imprenta de Luis Zerón  
Hostales 1. Y en la administracion  
de este semanario, Calle la Feria  
número 6.  
Toda la correspondencia al  
Director, S. Pascual. 2.

# LA CRÓNICA

SEMANARIO ENCICLOPÉDICO.

AÑO VI.

Orihuela 19 de Agosto 1888.

NÚMERO 243

## COMUNICADO

Sr. Director de LA CRÓNICA

Muy Sr. mio y distinguido cor-religionario: Ageo estaba de ha-cerle nuevo ruego para ocupar una vez más las columnas de su ilus-trado semanario por un asunto valadí, pero siendo aludido por D. Alfonso Sandoval, tengo que molestar á V. por cortesía y para rectificar algunas equivocaciones que padece dicho señor, como tam-bien para añadir algo interesante que omite decir en su comunicado de 8 del actual; pero confiado en la indulgencia que á V. caracte-riza, le adelanto gracias.

Segun la opinion de la genera-lidad de los lectores de LA CRÓ-NICA y otros hombres políticos, el comunicado á que me refiero, reu-ne dos extremos que son: el pri-mero pretender probar que mis amigos y yo rechazamos la con-ciliacion cuando tan probado está lo contrario; y lo segundo, darse á conocer su autor ya que sus po-cos años le privan de méritos y conocimientos políticos porque es-tos no se heredan, y aun cuando se heredaran, no sucedería así al Sr. Sandoval por no haber pasado por su casa solariega la política conservadora ni aun la moderada.

Afirma D. Alfonso Sandoval, que una persona muy allegada á mí, había manifestado á un amigo suyo el deseo de que le convencie-ra á tener una entrevista conmigo

para ver si se lograba encontrar una fórmula de union entre los conservadores y ex-romeristas (pa-rra el jóven político mis amigos y yo no somos conservadores, pero ya de esto me ocuparé en otro párrafo) y tal afirmacion no pue-de estar hecha en serio, porque precisamente sucedió todo lo con-trario, como el mismo amigo del comunicante puede afirmar. Ha-blaban este y la persona de mi confianza, y como ésta preguntó á aquél qué había sobre pretender D. Alfonso ser Diputado á Córtes por este distrito el amigo del señor Sandoval contestó éstas terminan-tes palabras «Apropósito, tengo que pedir á V. un favor ¿quiere V. interesarse con su primo D. Ra-mon Mesples para que tenga una entrevista con D. Alfonso Sando-val? si así lo hace se lo agrade-ceré» Y sin que hubiera aquello de la fórmula ni otra esplicacion para el objeto de la entrevista, el de mi confianza aceptó el encargo, y cumpliendo su compromiso me enteró de lo dicho y algo más que callo en obsequio al Sr. Sandoval; y yo como pocos dias antes se comentaba en los círculos políticos la estupenda noticia de que el se-ñor Sandoval pretendía ó tenía pretendido este distrito para en su dia poder ser Diputado á Córtes, cuya pretension habia acogido es-te comité liberal conservador sin contar con la huésped, y como por otra parte, el que rogó la confe-rencia no es político ni se le cono-

ce parcialidad por ningun partido político, creí de buena fé, que la entrevista que se me solicitaba de-bía relacionarse con las aspiracio-nes que se ha dicho tiene el Sr. San-doval, no tuve inconveniente en aceptar la reunion señalando la hora que dice el comunicante, como la hubiera aceptado de me-jor grado al saber se pretendía la fusion de los conservadores loca-les. ¿Pero como yo podría pensar en esto cuando ignoraba por com-pleto que el jóven abogado estu-biera afiliado al partido conserva-dor y por consiguiente que tuviera la representacion bastante para tan trascendental acto, y mucho menos que intentará la fusion quien se manifiesta partidario decidido de los conservadores antiguos sin co-nocer á ninguno de ellos hasta hace pocos dias. ó sea aquel en que se comentaban sus pretensio-nes para representar este distrito electoral?

El Sr. Sandoval desmiente á LA CRÓNICA porque asegura me concreté á la reunion de conceja-les, y esto es muy cierto aunque dicho señor diga lo contrario; yo no debía ni podía separarme de una fórmula propuesta por res-petables personas que se reunieron de orden del Jefe supremo del par-tido, y tanto insistí en ello, que hubo de decirme D. Alfonso San-doval, que dicha fórmula no tenía el origen que los firmantes de la carta dicen, y sí una indicacion aceptada por nuestro Jefe, y que

la reunion de los concejales para encontrar una fórmula, de union y concordia, no tenia *sentido comun* existiendo como existe un comité; y añadió: que la conciliacion podía hacerse presentándome yo al co-mité constituido y él influiría para que entraran en el mismo dos de mis amigos ocupando dos vacan-tes que hoy resultan; á lo que contesté, que en política nunca había implorado caridad, por lo que no me encontraba en el caso de pedir una limosna al comité ni á nadie. Desechado aquel desca-bellado intento dijo el Sr. Sandoval ¿Pues qué quieren Vds.? ¿preten-den se reúnan eso que llaman asamblea del partido para que se nombre un nuevo comité? No se-ñor-le repliqué-nosotros solo pre-tendemos estar como estamos ó que se reúnan los concejales en la forma propuesta por los tres res-pectables señores autorizados al efecto. El Sr. Sandoval insistió diciéndo-me: pues entonces dígame V. algo que no sea esa fórmula y le digo: Mi patriotismo está probado en LA CRÓNICA, en donde consigné bajo mi firma no ambiciono, no quiero ocupar puesto alguno en el comité, y ya que V. me obliga le diré ¿No le parece á V. que si hubiera deseo de conciliacion, el comité hubiera propuesto que éste se ampliara con un número de individuos de mis amigos igual al de el que hoy se compone, puesto que todos somos liberales conser-vadores? Estas hipotéticas pala-

64

nuéva vida; y el padre sienta al hijo pródigo que lo implora, á la cabecera de su mesa. Así lo ha dicho el mismo Dios hecho hombre, brindándonos el perdón, que á tan poca costa podemos adquirir, pues

Al que llorando, á Dios suspira y pide, Siempre le acoge, y nunca le despide.

—¿Quién me habla de Dios? dijo el paciente abriendo los ojos y fijándolos en María. Mi madre; ¡quien había de ser sino mi madre!

—Es mi obligacion, hijo de alma.

—¡No me digas hijo! exclamó Ber-nardo.

—¿Y por qué no, ingrato?

—¡Porque no merezco serlo!

Diciendo estas palabras el enfermo,

65

prorrumpió en un amargo llanto, y tuvo una fuerte congoja.

—La debilidad, dijo el cirujano, que entraba en aquel momento.

—¡Dios, que por la intercesion de su santa Madre, abogada de todas las ma-dres, le toca en el corazon, exclamó Ma-ría entre sus lágrimas de gozo ¡Pues qué Señor! ¿solo el cuerpo influye en nosotros?

—Un poco de vino, mandó el ciruja-no.

—¡No, no, exclamó Bernardo, no quiero volver á probarlo en mi vida!

María cruzó sus manos con exaltada gratitud y alzando sus ojos al cielo: An-tonio, dijo, desde la mansion de los justos bendice á tu hijo, y retira el terri-ble fallo que te infundieron tus temo-

61

lamidades que han puesto á los hom-bres frente á frente con la eternidad? Bernardo sanará, tia, así lo ha asegura-do el médico, y mediante Dios, sanará á un tiempo de cuerpo y de alma.

—¡Verónica, hija mia, Dios te pre-miará el bálsamo que dan tus palabras de consolacion á mi alma! ¡tu no sabes, hija, lo que es una pena sin consuelo!

—No las hay, tia, repuso Verónica. Dios los tiene muy grandes y muy dul-ces para quien se los pide, y el mayor de todos es el que Su Magestad se dig-na recibir nuestras penas como ofren-das, cuando se las ofrecemos. ¿Quién, pues, por tal de tener una ofrenda que ofrecer al Señor, que le sea grata, no quisiera sufrir como lo ansiaba Santa Teresa?

bras sentaron con estrañeza al señor Sandoval y á poco se dió por terminada la conferencia que duró más de hora y media, quedando conformes, en que puesto que la entrevista no causaba efecto, no había necesidad de hacer público el objeto de ella, prometiéndonos ambos guardar reserva y decir—á propuesta del Sr. Sandoval—que si alguno nos preguntara, contestáramos que la reunion estaba relacionada con asuntos sobre riegos en Jacarilla; con lo que quedó empeñada nuestra palabra; pero el jóven D. Alfonso Sandoval se arrepintió de lo convenido, por cuanto en el mismo dia en que esto ocurrió, me mandó una carta desde la estacion-ferrea autorizándome para hacer pública nuestra conferencia pues que, él así lo haría, (sin mis facultades por supuesto.) Esto me fué muy anómalo pero más estraño me pareció el que tres horas despues de nuestra conferencia y una antes de recibir la carta, me hablan de lo tratado en aquella, pero copiando una frase del comunicante, *no quiero calificar* tal conducta.

El Sr. Sandoval dice refiriéndose á mi hipótesis sobre el número igual de los vocales del comité ¡Nada más que esto pidió... á pesar de que nada quieren! Pues si el Sr. Sandoval se permite estas frases por una hipótesis ¿Qué podría decirse de él si resultara cierto aspiraba á ser Diputado á Cortes por este distrito? Yo nada; pero el que fuera malicioso diría: que siendo soldado raso, aspiraba á ser Capitan General, postergando á hombres encanecidos en la política conservadora. En cuyo caso el Sr. Sandoval no es ambicioso, no; no tiene interés particular; es puro patriotismo!

Por no estenderme más, paso por alto lo de *flamantes conservadores* y otros dictados que sientan muy mal en quien ha querido influir para llevar á efecto la fusion de las dos fracciones conservado-

ras, pero me detengo para decir á D. Alfonso Sandoval, que estos á quienes apellida ex-romeristas, tienen muchos más méritos dentro del partido liberal conservador que él puede tener en algunos años, por cuya condicion, tienen derecho á no dejarse imponer el yugo del despotismo con que se les quiere tratar al ofrecerles *dos puestos* en el comité y esto *por la influencia del mencionado señor* quien por sus pocos años, no ha tenido tiempo de conocer el personal de los que en esta ciudad defendemos la política conservadora, por que de otro modo sabria, que al reingresar mis amigos y yó en el partido que dirige nuestro ilustre Jefe D. Antonio Cánovas, se unieron á nosotros muchos de los amigos de los que se titulan conservadores *leales* y con nosotros continuan defendiendo nuestro noble proceder, y estos no dirá el Sr. Sandoval que son *ex-romeristas* como tampoco citará ni un solo nombre de mis amigos que haya buscado al comité, lo que prueba quienes quieren la fusion.

Conste por último, que LA CRÓNICA ó sea su Director no ha sido sorprendido por nadie, pero si sorpresa hubiera, debería buscarse en el comunicado del señor Sandoval.

Me repito de V. señor Director suyo afmo. y atento S.S.Q.S.M.B.

Pedro R. Mesples.

Orihuela 17 Agosto 1888

#### UN RAYO DE ESPERANZA.

Confiados tal vez en un optimismo exagerado, siempre que se trata del bienestar de Orihuela, fué sin duda por lo que nos hicimos la ilusion y acariciamos la idea de que para esta feria se llevarian á efecto algunos festejos extraordinarios, que sirvieran de atractivo al forastero y le decidieran á visitarnos; más el desengaño ha sido grande y la disilusion completa, al observar que nos hallamos en plena feria y que lejos de ser ésta, al menos lo que siempre ha sido, nos encontra-

mos con que no merece el nombre de tal, pues á lo sumo puede concedérsele los honores de un mercado.

Nosotros, esperamos el convencimiento público de que esto no puede seguir así y de que por este camino marchamos rápidamente á nuestro aniquilamiento y ruina.

El único asidero, la tabla de salvacion para los intereses de nuestro pueblo, estriban hoy en la construccion de un circo taurino, poderoso elemento que hace falta para que nuestra ciudad tenga estos dias la animacion, cuya falta tanto deploramos.

Nuestro apreciable colega el «Diario» en su artículo «Ya pareció aquello» artículo que dice está escrito casi de encargo nos ha venido á demostrar que la escitacion de ánimos que anualmente por este tiempo se deja sentir en los espíritus taurinos, se ha iniciado ya. Pero con el plausible objeto de que la reaccion propia en toda efervescencia del entusiasmo de un pueblo, no tenga efecto como en años anteriores, ha iniciado una patriótica campaña, digna de ser secundada por todo el que se precie de buen hijo de Orihuela.

El proyecto de nuestro colega no puede ser mas sensato, más hacadero ni mejor estudiado; pues como él dice, con mil acciones de 25 duros cada una, pagaderos en 25 meses, se reune capital suficiente, si no para dejar terminada la plaza, al menos para levantarla en bruto, y esto ya es bastante; que luego no faltarán medios de concluir la, visto lo necesaria que nos es y lo poco que para ello faltaba.

El proyecto de nuestro colega es de fácil realizacion y de éxito seguro; no falta más que un poco de buena voluntad y la cantidad de amor patrio que debe existir en todo buen oriolano para que sea un hecho la construccion de la plaza de toros.

El Diario pide nuestra cooperacion, y aunque pobre, puede contar desde luego con ella; y á mas, con nuestra incondicional adhesion para todo aquello que más ó menos directamente se relacione con el bienestar de Orihuela.

#### VARIETADES

##### TODO MENOS ESO

Dime que zumba el trueno  
y me verás tranquilo junto á ti,  
dime que el rayo hácia mi pecho viene  
y sin temor le miraré venir.

Dime que del leon la hambrienta  
se avanza sobre mí, (garra  
y verás que con ánimo sereno  
aguardo inmóvil de mi vida el fin.

Dime que está mi honor roto en  
y no lo he de sentir, (girones  
dime que de mis dias pocos quedan.

dime denuestros é improperios mil,  
¡que en el mundo no hay penas para  
Dime que no me quieres... (mi!  
¡y me verás morir!

Eusebio Blasco.

#### SUETOS Y NOTICIAS

Por lo visto, aun no se han podido vencer los obstáculos que impiden la reunion de los siete concejales ordenada por los condes de Velle y Via-Manuel en union del señor Moreno Leante.

El señor secretario del Comité conservador local, calificó dicha reunion de *inútil y perjudicial*, y el señor Sandoval parece que le ha negado el *sentido común*.

Ahora bien, como dicha reunion ha sido acordada por el presidente honorario del ya referido comité y por el jefe de la provincia, nombrado el uno y reconocido el otro por los mismos que hoy le niegan obediencia, la verdad es, que no se comprende la tenaz resistencia de los llamados *leales* á una orden tan terminante dada por sus propios Jefes, que con autorizacion superior, *delegaron sus amplias facultades* en los siete conservadores de referencia.

El Comité local no puede ni debe dirimir por si mismo este grave asunto, puesto que como parte interesada, no seria acaso tan imparcial como fuera de desear, y de ahí el que se haya adoptado esa forma neutral para resolver la cuestion.

Digase lo que se diga, la reunion

—¡Madre mía, si decretada está la muerte del hijo mio.... si la he de presenciar como presencié la de su padre.... conforme estoy, y cúmplase su santa voluntad! ¡Pero tú, Señora y affigida Madre, alcánzale á otra su último consuelo; y logra por tu intercesion bendita, que tenga el hijo, como la tuvo el padre, una muerte cristiana!

#### CAPÍTULO V.

Al tercer dia, que sin moverse de la cabecera de su hijo, pasaba Maria entre la agonía del temor y del consuelo de la esperanza, sin que sus ojos se cerrasen ni hicieran otra cosa que verter lágrimas, sin que sus lábios se abriesen para otra cosa que para orar, salió el pacien-

te de su letargo, y dió señales de vida; esto es, suspiró é hizo algun movimiento.

Bernardo había pronunciado algunas palabras, su madre se inclinó hácia él, prestó el oido, y pudo distinguir las siguientes:

Alli salió una muger  
Que Verónica le llaman,  
Con un paño que traia...

—¡Tu relación, Verónica, exclamó Maria, aquella que decías cuando eras pequeña! Retrocede, hijo de mi alma, añadió dirigiendo sus palabras al enfermo, retrocede al tiempo de tu inocencia. ¡No lo creas imposible y por eso te desanimas, hijo de mis entrañas! El arrepentimiento y la enmienda nos abren

res.

—Vamos allá dijo riéndose el cirujano al paciente, todo Enero es buen alcalde. No vuelvas á vever vino cuando estés restablecido; me parece bien; pero ahora toma este poco, que te lo mando yo por medicina. En seguida que tome una taza de caldo, y que no se le hable, ni se le consienta hablar. ¿No se lo dije á V., tia María, añadió el cirujano al despedirse, no le dije á V., que á pesar de la gravedad de la herida, sanaria? Mala yerba nunca muere.

María suspiró al volver á recomendar el cirujano que no se hablase al enfermo, conociendo que perdía los mejores momentos para atraer á su hijo al bien y á la religion de que únicamente aquel dimana, sobre todo en el pueblo, para

debe celebrarse con arreglo á lo mandado, pues de no hacerlo así, queda muy mal parada la autoridad de los Condes firmantes de la orden, á los cuales no ha debido agrandar mucho el modo con que se califica su providencia.

Segun rumores circulados en los centros donde se habla de politica hácese referencia á una carta del Sr. Conde de Toreno dirigida al presidente del comité conservador de Orihuela relacionada con la fusion de los conservadores locales.

Aunque hace varios dias que circula esta noticia, no se ha dado ningun paso que nosotros sepamos relacionado con tan transcendental objeto.

No tiene semana buena el Sr. presidente del consejo; no parece si no que sus amigos pretenden sacrificarlo pero despues de prolongado y doloroso suplicio,

En las frescas playas Santanderinas se fraguan planes y proyectos por amigos que se dicen del Sr. Sagasta, que de realizarse, habian de dar pronto al traste con el gobierno y hasta con la jefatura que á aquel le confiara el partido liberal que gobierna.

Aparte de esta formidable tormenta, ciérrense al rededor del Sr. Sagasta hondos disgustos motivados por la dimision del Sr. Montero Rios de la presidencia del Tribunal Supremo, y es tal la discordia y desorganizacion que ha invadido á su partido, que se va á ver en la imprescindible necesidad de dejar para otro la receta que dijo haber encontrado para gobernar todabia dos años.

El partido conservador visto lo gastada que se halla la situacion actual, apesar de la benevolencia que ha tenido para con ella, se vé en la necesidad de ir acentuando su oposicion pues así lo exige el clamoreo unánime del país y la indisciplina que reina en el campo fusionista.

¿Se decidirá el Sr. Sagasta á abandonar dignamente el gobierno, yendo con sus amigos á refrescarse y reorganizarse en la oposicion ó pretenderá hacerse el sordo ante el grito unánime del país, esponiéndose á una caída deshonrosa y de difícil rehabilitacion?

Creémos que dado su talento hará lo primero, por más que sus inclinaciones le arrastren á lo segundo.

Ya nos lo dirá el tiempo.

Raya en desvergüenza lo que sucede en correos; en la semana última, tuvo necesidad esta administracion de remitir á Madrid cierta cantidad de sellos, y tuvieron la osadia de sustraerlos permitiendo á la carta llegar á su destino.

Si hubieran inutilizado esta al menos, nos quedaria la duda de si se habria extraviado; pero así, queda probada la inmoralidad de los empleados de correos.

Hemos oido quejarse á los comerciantes de esta Ciudad, de la poca venta que ha habido estos dias de feria,

pues segun dicen, en un dia cualquiera de las semanas anteriores, han vendido más que en los dias que atravesamos.

Nuestro querido amigo D. Antonio Aguilar y Mora, ha sido nombrado secretario del juzgado del Hospital de Barcelona habiendo salido ya á encargarse de su destino.

Nuestra enhorabuena á el joven jurisconsulto.

El dia primero de feria en la tarde se alarmó la gente que habia en la glorieta á causa de haber cundido la voz de que se habia escapado una vaca, lo cual si no fué cierto, pudo haber pasado, por estar mal situada la feria de animales.

Es verdaderamente deplorable el estado de nuestra música; el jueves y viernes por la noche fué aquello de tenerse que tapar los oidos por no escuchar tan desordenados acordes.

Los esfuerzos de su inteligente director señor Soriano, se estrellan ante la imposibilidad de obligar á sus subordinados á tener academia diaria, pues estos se niegan por la poca recompensa que perciben por su trabajo.

De desear sería que el señor teniente-alcalde encargado de este servicio, estudiara el medio de dotar á Orihuela de un buen cuerpo músico, contando como se cuenta con la pericia y nocimientos de su director.

Recomendamos á nuestros lectores Médicos, la adquisicion de la importante revista de medicina titulada el «Aula Médica» que vé la luz pública en Valladolid.

Se encuentra entre nosotros nuestro amigo D. Antonio Jijon, acompañado de su distinguida señora.

Ha comenzado á publicarse en Madrid la importante revista económica titulada el Abastecedor, y dedicada á los expendedores de los artículos de comer, beber y arder.

Apesar de ser éstos los artículos llamados de primera necesidad, no existe en España, como ocurre en otras naciones, publicacion alguna que viniendo á ser órgano de las clases que á aquel se dedica, les tenga al corriente de cuantos adelantos se lleven á cabo, tanto para la fabricacion como para la conservacion de aquellos.

A cumplir esta mision viene el «Abastecedor», cuyas ventajas y utilidades practicas serán grandes en atencion á los beneficios que de ella pueden reportar á los abastecedores y consumidores; pudiendo formar al cabo del año un provechoso libro que vendrá á ser un *consultor doméstico*, que contribuirá, con fórmulas sencillas y breves y dar mas latitud á los negocios del que se dedique á la expedicion de los referidos artículos y mayores provechos al que los utilice para su consumo.

Segun dicen de Murcia es esperado en breve en dicha capital el eminente jurisconsulto y prohombre del partido conservador D. Francisco Silvela.

Hemos recibido el núm. 52 de LA COCINA ESPAÑOLA, que contiene el siguiente

SUMARIO.

MENESTRA.—*Tiquis miquis*, por el Dr. Thebussem.—A «El banquete».—CORRESPONDENCIAS: *De Panticosa, Badajoz, Larrauri y Elorrio Nuevo*.—SECCION CIENTÍFICA: *Los balnearios y la limpieza corporal*, por el Dr. Felipe Isla.—SECCION LITERARIA: *Rimas*, por Carlos Miranda.—*Epigramas*, por R. Pesqueira Crespo.—*Cantáres*, por F. Méndez.—*Madrigal*, por Joaquin Miranda.—*Epigramas*, por José Brissa.—SECCION BIBLIOGRÁFICA.  
FOLLETINES: *Biblioteca de LA COCINA ESPAÑOLA*.—*Seccion práctica*.—CUBIERTA: *Anuncios*.

El núm. 32 de la «Última Moda», describe el baile la Farandola tan en boga en las reuniones campestres de la aristocracia parisiense y publica un curioso artículo sobre los retratos que se regalan. Además de los numerosos modelos de trages, sombreros adornos y labores que aparecen intercaladas en el texto, da como regalo cuatro grandes páginas de labores especiales en las que figuran modelos de mall, de encages inglés y Renacimiento y un país de abanico, tamaño natural, para ser bordado al matiz con sedas argelinas.

La administracion: Claudio Coello—13—Madrid envia á cambio de 25 céntimos número de muestra con regalo.

AYUNTAMIENTO.

Sesion del dia 16 de Agosto.

Dió comienzo aquella bajo la presidencia del Sr. Lopez Garcia y con la asistencia de los concejales Srs. Sarget, Balaguer (D. José) Agrasot, Ferrer, Roman, Gimenez, Brú, Calvet, Garcia Sanchez, Mesples, Pastor, Iborra y Vazquez; dando cuenta el secretario señor Lopez Gonzalez, de varias cuentas presentadas al ayuntamiento.

Inmediatamente dió lectura de una exposicion de D. Fabian Maymon solicitando de nuestra corporacion, el permiso necesario para emprender las obras de restauracion en una casa de su propiedad situada en la plaza de la Soledad.

El Sr. Secretario leyó varios párrafos del boletin oficial en que marca los dias en que corresponde en esta ciudad el cobro de la contribucion, siendo fijados del 20 al 27 del corriente para el primer período y del 1 al 10 de Setiembre para el 2.º. El Sr. Sarget preguntó muy oportunamente con este motivo, si tendrían apremio aquellos que no pagasen dentro del primer período, pero que si lo hicieran en el segundo. Contestóle el Sr. Presidente, que el apremio solo era para el que no hu-

biese pagado, ni en el primero ni segundo período.

Así mismo propuso se designaran á los Srs. Calvet y Gimenez como comisionados para el cobro de la contribucion.

Dió cuenta del nuevo nombramiento de gobernador de la provincia Sr. Ruiz Martínez, proponiendo el Sr. Presidente se nombrase una comision compuesta de los Srs. Ferrer, Lopez Gonzalez y Lopez Garcia para felicitar al nuevo gobernador en nombre de la corporacion.

Se habló sobre el aforo de los alcoholes, nombrandose al Sr. Agrasot comisionado para inspeccionar las cantidades existentes y de ingreso.

Por último el Sr. Roman solicitó de la corporacion se le concediera un mes de licencia por tener que ausentarse de esta poblacion.

Y no habiendo otros asuntos de que tratar dióse por terminada la sesion.

Hemos tenido el gusto de admirar los preciosos carteles anunciadores de las corridas de toros que en la vecina ciudad de Murcia se han de celebrar los dias 6, 7 y 8 del próximo Setiembre.

Se jugarán cada tarde 6 toros pertenecientes á las renombradas ganaderias de Veragua, Aleas y Patilla, estando la lidia á cargo de los maestros Rafael Molina (Lagartijo) y Salvador Sanchez (Frascuelo).

Los precios de las localidades con entrada son los siguientes:

	SOMBR A Pesetas	SOL Peseta s.
<b>BARRERAS.</b>		
1.ª fila. . . . .	10	6
2.ª id. . . . .	9	5
3.ª id. . . . .	8	4
Balconillos de idem.	7	
<b>TENDIDO.</b>		
Delantera baja. . . . .	6	
1.ª y 2.ª fila. . . . .	5	50
3.ª y 4.ª id. . . . .	5	
Sobrerrellano bajo. . . . .	4	50
Tabloncillo id. . . . .	4	50
Delantera alta. . . . .	5	
Sobrerrellano alto. . . . .	4	50
Tabloncillo id. . . . .	5	
Sobrepuerta. . . . .	7	
Balconillos. . . . .	6	
Entrada general. . . . .	3	
Medias entradas. . . . .	2	
<b>MESETA DEL TORIL</b>		
Asiento general. . . . .		5
<b>GRADAS.</b>		
Delantera . . . . .	10	
Fila 1.ª . . . . .	5	
id. 2.ª, 3.ª y 4.ª . . . . .	4	
id. 5.ª . . . . .	4	50
<b>PALCOS</b>		
Con 10 sillas, sin entrada . . . . .	75	
Con 5 id. id. . . . .	35	
Entrada general de palcos . . . . .	3	
id de tendido gradas y andanadas de sol. . . . .		2
Medias entradas de idem . . . . .		1 25

No nos queda la menor duda que la majestuosa plaza de Toros de Murcia se verá muy concurrida, dada la nombradia de las cuadrillas y ganado que ha de presentarse al público.

SECCION DE ANUNCIOS.

Así mismo propuso se designaran a los Srs. Calvet y Gimenez como comisionados para el cargo de la contrap...

en breve en dicha capital el eminente jurista...

Se habló sobre el año de los años...

La corporacion se le concediera un mes de licencia...



TE Y PRACTICO

MUY NECESARIO PARA MILITARES, CAZADORES, MARINEROS ETC. Y UTIL PARA TODA PERSONA.

Fabrica de relojes de remontuar y de pendula con nuevas potentes luminosas muestras, por las cuales se puede ver el tiempo y la direccion de la aguja de la brujula sin luz durante la noche y en la más densa oscuridad. Fuerza luminosa garantida.

JOANNOT BALTISBERGER, —FÁBRICA DE RELOJES EN BERNA-(SUIZA)

HIERRO QUESADA

La sangre debil o pobre origina multitud de enfermedades, sostiene o empeora todas las demás, pues siendo la que da vida a todo el organismo humano, no lo mantiene robusto.

El Hierro Quesada enriquece y dá fuerzas á la sangre, no produce ningun trastorno como los demás medicamentos ferricos y se toma con la mayor comodidad.

Los niños que tomen Hierro aseguran una vida robusta.

Frasco con cuenta-gotas 8 reales. Dura hasta dos meses.

Habiendose descubierto falsificaciones del Hierro Quesada, debe desecharse todo frasco vendido a menos precio.

Exijase la firma manuscrita del Dr. Quesada en la etiqueta exterior y en el cierre de la caja.

DEPÓSITO EN ORIHUELA FARMACIA DE BALLESTEROS VALLET, 22

SE ALQUILAN

La Casa número 1, de la Calle traviesa de Santa Lucía, y, un espacioso almacen para cáñamo, aceite y granos, situado entre la Calle de la Paja y el callejon de Flores.

Para precios y condiciones, Calle del Barrio Nuevo número 5.

En la imprenta de este periódico, se hacen toda clase de trabajos tipográficos con prontitud, elegancia y baratura. Calle de Hostales núm. 1.

JOSÉ BAÑO SANTACRUZ

Ofrece al público su establecimiento de encuadernacion en el que quedarán servidos con esmero, gusto y baratura, en los trabajos que se encarguen. 11 SANTA LUCÍA 11.

PENALVA HERMANOS

PAQUETERIA, QUINGALLA, FERRETERÍA Y OTROS VARIOS GENERO... Representacion exclusiva en este partido judicial de la fábrica de cartuchos de los señores Eley Brothers de Londres, primera en Europa; de la fábrica de capsulas y efectos de caza de Jesús Aramburu de Getafe; y de la de tacos de fieltro de B. Albert de Valence (Francia.) Cobro de la letra en todo el partido, y se remite nota de precios, datos é informes comerciales á quien los solicite. 12—Hostales—12, ORIHUELA.

IMPORTANTE

En el nuevo establecimiento de pañería de ELEUTERIO GARCIA calle Mayor, núm. 14, se ha recibido un bonito surtido de géneros para trajes de caballero, últimas novedades, entre las cuales hay lanillas, torzales, vicuñas tricots, elasticotines, satenes, castores, pantalones medio ancho, satenes chinos, Mallorcás, lienzos de hilo y algodón, llagosteras, mantas, bayetas, pañuelos de seda, fajas, merinos de todas clases y otros artículos difíciles de enumerar, los cuales por sus buenas condiciones y baratura en los precios, merecerán la aceptacion del público 14, CALLE MAYOR, 14.